



ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

1
2
3 **COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO LITORAL MÉDIO**

4
5 **ATA 45ª REUNIÃO ORDINÁRIA**

6
7
8 DATA: 21/03/2018

9
10 HORÁRIO: 13 h 30 m

11
12 LOCAL: Sindicato Rural de Palmares do Sul

13
14 Presidência da Reunião: Leda Famer.

15
16 Ao décimo dia (21º) dia do mês de março do ano de dois mil e dezoito (2018), às treze horas
17 e trinta minutos, na sede do Sindicato Rural de Palmares do Sul, em Palmares do Sul – RS
18 ocorreu a 45ª Reunião Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do
19 Litoral Médio com as seguintes representações: No **Grupo I, Usuários da Água** estiveram
20 presentes os representantes das seguintes Categorias de Uso: Pela **Categoria do**
21 **Abastecimento Público:** CORSAN- Jederson dos Santos Agliardi - **Categoria do**
22 **Esgotamento Sanitário e Resíduos Sólidos:** CORSAN-Joceli Nardini e Bruna Gomes.
23 Representando a **Categoria da Produção Rural**, Roberto Hirtz Dutra- Associação dos
24 Produtores de Arroz do Litoral Norte- Aproarroz. **Categoria da Indústria:** Associação
25 Comercial e Industrial de Palmares do Sul- Angela Ferreira e pela Cooperativa Arrozeira
26 Palmares Ltda: Fernando Lague. Pela **Categoria Lazer e Turismo**, Jorge Luiz Bragé Nozari –
27 Prefeitura Municipal de Osório e Jorge Amaro, representante da Prefeitura Municipal de
28 Mostardas. **Categoria Especial de Gestão Urbana e Ambiental Municipal** - Geovane da
29 Rocha Silveira, representante da Prefeitura Municipal de Capivari do Sul e Letícia da Silva
30 Ferreira, da Prefeitura Municipal de Santo Antônio da Patrulha. No **Grupo II,**
31 **Representantes da População da Bacia,** estiveram presentes os representantes das
32 seguintes categorias: **Categoria Instituições de Ensino, Pesquisa e Extensão:** Alex da
33 Silva Corrêa, da EMATER Palmares do Sul. **Categoria das Organizações Ambientalistas:**
34 Luiz Elody Lima Sobreiro, representante da ONG Amigos da Floresta e Leda Famer, da
35 Organização Pró-Palmares do Sul. **Categoria de Associações Comunitárias**, Estela Maris
36 Teixeira Costa, representante a Associação Comunitária Dr.Edegardo Pereira Velho.
37 **Categoria Clubes de Serviços Comunitários:** Marieta Braga, representante do Rotary
38 Clube Palmares do Sul.



39 Justificaram ausência: Toni Araújo, Fábio Ferreira Gonçalves, Ana Clara Maciel, Ana Clara
40 Maciel.

41 Ainda se fizeram presentes como convidados: Claudete Vaz Torres Azevedo (Sindicato Rural
42 de Palmares do Sul), Domingos Lopes (Sistema Farsul), Marcelo Severo (Prefeitura Municipal
43 de Mostardas, Julyane Oliveira (Emater Palmares do Sul), José Tronchoni (IRGA)

44 ABERTURA

45

46 A Presidente Leda Famer saúda a todos e agradece pela presença e dá como aberta a 45ª
47 Reunião Ordinária.

48 ORDEM DO DIA

49

50 **1. Aprovação ata 44ª Reunião Ordinária** – A Presidente Leda Famer coloca para
51 apreciação e votação a ata anterior, a 44ª Reunião Ordinária. Não tendo nada a acrescentar
52 ou alterar a ata é aprovada pelos membros.

53 **2. Prestação de Contas convênio Sema Ano 02 Prestação de Contas 2017/2018-** Angela
54 Ferreira apresenta o resumo financeiro e o balancete referente à prestação de contas do Ano
55 02 de convênio com a Sema. A prestação de contas foi enviado via drive no dia 07 de março
56 de 2018 para Patrícia Moreira- FRH/RS.

57 **3. Cronograma de reuniões e atividades 2018-** Os membros debateram sobre as atividades
58 e decidiram alterar a agenda de capacitações. O Seminário de Gestão dos Recursos Hídricos
59 ficará em maio, e o Curso de Formação em Educação Ambiental ficará em agosto, em
60 decorrência da urgência de se debater o tema Resolução nº372. A Reunião de Gestores
61 Municipais em Santo Antônio da Patrulha será na última semana de abril. Letícia da Silveira
62 Ferreira (Prefeitura de Santo Antônio da Patrulha) irá verificar disponibilidade de local. O tema
63 da reunião de gestores será a Resolução nº 372. Angela Ferreira irá contatar Carolina
64 Teixeira Moura (Balcão /Sema) para ver disponibilidade de coordenar o debate. O grupo
65 sugeriu a realização do Seminário de Gestão dos Recursos Hídricos em Capivari do Sul, dia
66 24 de maio juntamente com o Seminário do Arroz. Geovane Silveira vai verificar
67 disponibilidade Centro Comunitário pela manhã, sem custos, pois o Seminário do Arroz será à
68 tarde. Deverá constar na programação o tema Resolução 372. Sobre a Capacitação em
69 Segurança de Barragens e açudes, a Presidente Leda Famer informa que será em
70 Camaquã, no mês de maio e o Comitê Médio solicitará 20 vagas para os técnicos de sua
71 região. Ficou acertado que dois membros representarão o comitê nesta capacitação.



ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

72 **4.Sugestões de temas/capacitações (reuniões e eventos do Comitê)- Senhor Domingos**
73 **Lopes** sugeriu capacitação com o tema reforma da Resolução nº 288. Este tema poderá ser
74 pauta em reuniões do comitê ou tema nas capacitações.

75 **5.Ofício Leonardo Braga-** Em relação ao envio de uma notificação registrada ao Sr.
76 Leonardo Braga solicitando que seja adequada a ponte/obra que está reduzindo a vazão do
77 canal do escoadouro na Lagoa dos Barros, este retornou com ofício informando que esta
78 ponte está sob judice. O ofício foi lido para os presentes e como encaminhamento ficou
79 decidido que será escaneado esta correspondência recebida do Senhor Leonardo Braga, e
80 deverá ser enviado ao GT Lagoa dos Barros para providências. O GT Lagoa dos Barros
81 deverá apresentar na próxima reunião ordinária o relato das ações.

82 **6.Relato Câmaras Técnicas/Conselhos/CRH- Alex Corrêa** faz relato da Câmara Tec.
83 Águas Superficiais- CPA deverá se reunir para avaliar: Proposta do DRH/CBH Sinos de
84 minuta para distinção, nas concessões às empresas de abastecimento público, das parcelas
85 de abastecimento às populações, usos comerciais e usos industriais, considerando os usos
86 prioritários da água , com prazo de 30 dias para manifestações dos Comitês; Proposta de
87 minuta para definição de Vazão Remanescente nas Alças de CGH's e PCH's (GT Vazão
88 Remanescente),com prazo de 60 dias para manifestações dos Comitês. **Fernando Lague**
89 faz relato da Câmara Tec. Águas Subterrâneas. Presidente sugere discutir a resolução de
90 água subterrânea e tamponamento em reunião do Comitê ou em Capacitação. **Luiz Elody** fez
91 relato da participação na Câmara Técnica de Mineração. Presidente **Leda Famer**, relato da
92 participação na última reunião do CRH e FGC - Informa que foi publicado o pedido de
93 prorrogação diretoria e alteração de composição, e que até 31 de outubro de 2018 deverá
94 estar finalizado o processo de eleição. Sobre o Plano de bacia do Litoral Médio, a Presidente
95 informa que o DRH/RS está fazendo o diagnóstico e que o Diretor solicitará uma reunião com
96 a CPA para apresentar os dados coletados. A **Presidente** ainda coloca que solicitou auxílio
97 do Comitê dos Sinos e do Comitê Camaquã na construção do Plano de Bacia do Litoral
98 Médio, e inclusive o TR do Camaquã foi enviado para CPA do Litoral Médio analisar.

99 **7.Projeto de Lei nº495/2017-Aquífero Guarani** - Presidente expôs sobre o projeto para
100 conhecimento e posterior debate em reuniões do Comitê.

101 **8. Assuntos Gerais- Outorga Lagoa dos Barros- Angela Ferreira** coloca que recebeu e-
102 mail de Allan da Rosa solicitando informações sobre pedido de outorga Lagoa dos Barros.
103 Após debate sobre os pedidos de outorga a plenária solicita envio ao DRH/RS de ofício
104 reiterando o ofício protocolado em 16 de outubro de 2017, sobre como proceder em relação
105 aos pedidos de outorga.



ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

- 106 **Projeto Açude dos Felicianos/Recursos FRH/RS – A Presidente Leda Famer** coloca que
107 o Diretor do SEAPI Gerson Herter solicita que seja encaminhado o projeto agrônômico. Alex
108 Corrêa informa que o projeto está pronto. José Tronchoni solicita prazo de 20 dias para juntar
109 dados e montar projeto. Será protocolado na SEAPI e DRH/RS.
- 110 **Representante PARNA-** Estela Maris Teixeira Costa na titularidade do Conselho Consultivo
111 do Parque Nacional da Lagoa do Peixe-PARNA.
- 112 Presidente **Leda Famer** convida **Jederson Agliardi** para participar da Comissão
113 Permanente de Apoio –CPA, e os membros presentes apoiam o convite. Jederson Agliardi
114 aceitou participar da CPA.
- 115 **Turno Reunião Ordinária-** Os presentes reforçam a realização das reuniões à tarde.
- 116 **Encerramento:** Nada mais havendo a tratar, dá-se por encerrada esta Ata.